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BIDEMA y Conaf refuerzan la 
protección de especies endémicas 

e Con el objetivo de fortalecer el cuidado de especies pro- 
tegidas, la Bidema realizó diversas coordinacionesconCo- 

naf, para abordar protección de las especies exóticas que 

sonafectadas porla extracción ilegal en la Región de Anto- 
fagasta. El trabajo se centró respecto de la cactácea “Co- 
piapoa Cinerea” y “Copiapoa SP”, unafloraendémica pro- 
tegida, que seencuentran enel litoral de la región, entre las 

zonas de Paposo y el Sector Norte de la Región de Ataca- 
ma, incluyendo el Parque Nacional Pan de Azúcar. 63 ANTE EL COMERCIO ILEGAL DECACTÁCEAS, 

   

   

Gendarmería iaactividades 
aniversario con izamiento de bandera 

     

  

e Con unaimpecable ceremonia de formación eizamien- 
to del pabellón patrio, Gendarmería Antofagasta dio inicio 
asus actividades de conmemoración por 94 años deexis- 
tencia, delainstitución de que trabaja encontribuiralaSe- 
guridad Pública y ala Reinserción Social resguardando en 
laregión de Antofagastalas Unidades Penales de Calama, 
Tocopilla, Antofagasta y Taltal para lo que cuentancon 878 
funcionarios y funcionarias dedicados aun trabaop 

Más de un año sin avance en el Plan de 
Recuperación de Centros Urbanos 
PROYECTO. Antofagasta era una de las ciudades consideradas por el Gobierno para la remodelación 
del espacio público. Sin embargo, a un año del lanzamiento, ninguna de las etapas está en ejecución, 
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ue hace un año cuando 
E se anunció el Plan de Re- 

cuperación de Centros 
Urbanos, proyecto gestado por 
el Gobierno y el cual considera- 
ba una inversión superior a los 
$4.800 millones para mejorar, 
aproximadamente, 36 mil me- 
tros cuadrados en el casco cen- 
tral de Antofagasta. 

Enese entonces se dio aco- 
nocer quelostrabajos de mejo- 
ramiento se desarrollarían en- 
tre los periodos 2023, 2024 y 
parte del 2025. Esto, con el fin 
de mejorar la cara visible del 
centro de la ciudad y para ello 
se contemplaba mejora en fa- 
chadas, monumentos, áreas 
verdes, plazas, además de im- 
plementar equipos de seguri- 
dad ytele vigilancia. 

Proyecto para elcual se des- 
tinó un polígono de interven- 
ción, el cual abarca netamente 
elsector centro de Antofagasta, 
principalmente las calles Anto- 
nio José de Sucre, José Santos 
Ossa, Teniente Luis Uribe y Jor- 
ge Washington. Asícomo la Pla- 
zaColón, la Plaza Sotomayor, el 
sector comercial, además de 
una zona de conservación his- 

tórica dela ciudad. 

PROYECTO SIN AVANCES 

Sin embargo, a un año del 
anuncio del proyecto, este no 
seha ejecutado. 

Respecto a la entidad a car- 
go delastareas, el plan contem- 
plaba que el arreglo de las pla- 
zas, así como del mejoramien- 
to defachadas comerciales co- 
moel Caracol y galerías, estaría 
acargo dela Ilustre Municipali- 
dad de Antofagasta a la cual se 
leentregaría $1.400 millones. 

Sobre la última iniciativa 
desde la Delegación Presiden- 
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MAIPÚ ES UNA DE LAS CALLES A INTERVENIR. HOVESTA ARTERIA AUN PRESENTA MOBILIARIO DESTRUIDO DURANTE EL ESTALLIDO SOCIAL 

“Consideramos que 
el municipio ha teni- 
do una velocidad dis- 
tinta a la que esperá- 
bamos o ala quele 
propusimosinicia 
mente en el diseño 
del proyecto”. 

   

Matías Muñoz 
Jefe Unidad Subdere 

cial Regional se informó que fi- 
nalmente la municipalidad no 
realizará los trabajos y que se- 
ría Sercotec quien se haría car- 
go de dichas tareas. 

“Ante el rechazo dela ejecu- 
ción de este proyecto por parte 
de la administración munici- 

pal, es Sercotec quien, a través 
del Plan de Recuperación de 
Espacios de Alta ValoraciónSo- 
cial (PREAVS), iniciará el proce- 

“Ante el rechazo de la 
ejecución de este pro- 
yecto por parte de la 
administración muni- 
cipal, es Sercotec 
quien, a través del 
PREAVS, iniciará el 
proceso de recupera- 
ción de fachadas”. 

Comunicado Delegación Pre- 
sidencial Regional 

so de recuperación de facha- 
dasen dos segmentos durante 
fines de 2024 y comienzos de 
2025”, se dijo. 

Por ello, ante la incógnita 
deltraspaso de fondoshacia la 
entidad comunal, este medio 
de comunicación contactó a 

  

Regional Subdere quien reco- 
noció quese transfirió más de 
$40 millones para “contratar 

profesionales que diseñaránel 
proyectoa ejecutar”. 

Planificación que se en- 
cuentra finalizada y en espe- 
ra dela aprobación de parte 
de distintas unidades munici- 
pales. 

“Consideramos que el mu- 
nicipio ha tenido una veloci- 
dad distinta a la que esperába- 
mos o ala que le propusimos 
inicialmente en el diseño del 
proyecto (...). Ya hicieron una 
primera presentación, pero le 
faltó incorporar algunos ele- 
mentostécnicos quesostienen 
el proyecto porque todavía es- 
tán pendientes de la obtención 
de un permiso deentregala Di- 
rección de Obras del mismo 
municipio”, dijo Muñoz. 

En relación a la etapa re- 
chazada por la municipalidad, 
elrepresentante de la Subdere 
indicó que la casa consistorial 
“rechazó otros $200 millones 
complementarios que noso- 

tros les pusimos a disposición 
parala recuperación de facha- 
das comerciales”. Debido a 
quese “indicó que noloibana 
ejecutar porquenoteníanalal- 
cance sobre las fachadas las 
quesepodíanintervenir conel 
programa y decidieron no 
prosperar”, agregó. 

Igualmente, Matías Muñoz 
reveló que si bien se cumplió 
conla etapa del diseño del plan 
de la Plaza Sotomayor, los 
$1.200 millones se activarán 

una vez que el proyecto logre 
elegibilidad. “Es uso exclusivo 
dela remodelación de la Plaza 
Sotomayor pero no tenemos 
ninguna posibilidad de transfe- 
rirlo mientras no esté el pro- 
yecto visado técnicamente”, 
enfatizó. 

A pesar delas consultas rea- 
lizadas por este medio ala Ilus- 
tre Municipalidad de Antofagas- 
tasobreel caso, alcierre de edi- 
ción, no se tuvo respuesta. (3   

CMDS realiza 
operativo de 
salud preventiva 
con mujeres 

  

a Sala de Procedi- 
L mientos Móvil de la 

Atención Primaria 

de la Corporación Munici- 
pal de Desarrollo Social de 
Antofagasta (CMDS) de An- 

tofagasta realizó ayer exá- 
menes de Papanicolaou y 
mamografías preventivos a 
las mujeres que trabajan 
tanto en las áreas operati- 
vas como administrativas 
de las plantas de La Negra, 
Radomiro Tomic y Nicolas 

Tirado. 
Elobjetivo dela estrate- 

gia es acercar la salud pre- 
ventiva a las mujeres, que 
por limitaciones laborales 
no puede acudir a los CES- 
FAM. Las usuarias son en su 

mayoría citadas, dejandoal- 
gunos cupos para atención 
espontánea. Los exámenes 
sonremitidos allaboratorio 
y losresultados se notifican 
através del CESFAM de ori- 
gen. Lo fundamental es po- 
der detectar precozmente 
posibles casos de cáncer, 
derivando a esas usuarias 
con unespecialista. 

La actividad de ayer fue 
ejecutada por primera vez 
en dependencias de Radia- 
dores Gómez. Carmen Gó- 
mez, gerente general dela 
compañía destacó que es 
muy importante cuidar a 
nuestras colaboradoras 
que muchas veces entre el 
trabajo y la familia, no se 
dan tiempo para hacerse 
estos exámenes preventi- 
vos”. (3 
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